

39

BARTOLOME GARCIA-XIMENEZ DE RABADAN (1665-1690)

CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canarias el 16 de Marzo de 1665 por el Papa Alejandro VII, quien había trasladado a Juan de Toledo a León¹. Nació en Zalamea la Real (Huelva), en cuya Parroquia fue bautizado el 19 de Octubre de 1622. Eran sus padres Don Lázaro Martín Rabadán, familiar de Santo Oficio, y Doña Leonor Domínguez. Cursó estudios en Salamanca y en ella llegó a ser catedrático de Escoto en 1656. Más tarde volvió a su Diócesis de Sevilla, de cuya catedral fue canónigo Lectoral y Magistral. Zúñiga en sus Anales de Sevilla dice:

Don Bartolomé García-Ximénez, a quién debe lustre el Colegio de Santo Tomás de Aquino de la Universidad de Sevilla, en que formó sus primeros estudios; y siguiendolos en la Universidad de Salamanca, fue Colegial Mayor de ella, y después Canónigo de Oposición de nuestra Santa Iglesia, de que ascendió a la Sede de Canarias, que goza este año de mil seiscientos setenta y cinco².

Su consagración de Obispo tuvo lugar en Granada el 31 de Mayo de 1665³.

Llegó a Tenerife el 29 de Diciembre de aquel año, donde aún estaba su predecesor, el Obispo Toledo. Este acogió en su casa a su hermano sucesor y a su familia; se intercambiaron regalos. Juan de Toledo le donó su pectoral, ya que García-Ximénez lo había perdido en su dramático viaje. Por su parte Don Bartolomé le regaló su mitra y «ocho cuadros de razonable pintura de Flandes».

El Sábado 2 de Enero de 1666 en Cabildo

... se acordó se escriba al Señor Obispo dándole la bienvenida y haciendo procesión general con el Cristo de la Vera Cruz en acción de gra-

¹ Eubel, A C 21, folio 89.

² Ortíz de Zúñiga, Diego: «Anales Eclesiásticos y Seculares de la ciudad de Sevilla», 1796. Tomo III, Libro XII. El mismo Zúñiga en el tomo V, libro XVII, dice que era «Canónigo de Escritura».

³ Instrucciones de Agaete, fol. 136